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第一通电话 安徽省蚌埠市总工会 劳动和经济工作部 

ＣＬＢ：喂，请问是蚌埠市总工会劳动和经济工作部吗？ 

蚌埠市总工会：是的。 

ＣＬＢ：您好，我姓韩，我这是中国劳工通讯打来电话啊。 

蚌埠市总工会：哦，什么事？ 

ＣＬＢ：有个事想请教一下，就是今年 11 月，咱们禹会区法院就这个外卖小哥

李卓然去年因为参加公司团建活动期间身亡这个案件啊，就判决认定他生前跟

这个物流公司有劳动关系，那想问一下这个李卓然家属维权是咱们工会代理的

吗？ 

蚌埠市总工会：这个我们经济部还不知道这个事啊。 

ＣＬＢ：哦，不知道啊？ 

蚌埠市总工会：对。 

ＣＬＢ：哦这，我以为咱们这边负责安全生产，是有关的是吧？ 

蚌埠市总工会：这个事情我们还不知道。 

ＣＬＢ：对，这是去年五月份就发生的，这跟咱们安全生产工作应该是有关的

啊。就是他这个外卖小哥参加这个公司举办的团建活动期间就不幸身亡，但是

公司就不承认劳动关系，最后得打官司什么之类的。这个咱们，到现在这一年

多，一年半多了，咱们市总工会劳动和经济工作部负责安全生产，没听说这个

案件啊？ 

蚌埠市总工会：没听说，对的。 

ＣＬＢ：哎呀，这可是在全国有很多的媒体都有报导啊，包括工人日报都有报

导。 

蚌埠市总工会：他这个后期维权是不是法律部那边啊？ 

ＣＬＢ：法律部啊？ 

蚌埠市总工会：对。 

ＣＬＢ：对，那应该，如果按部门分的话，可能应该是咱们工会的是不是叫权

益保障部啊？ 

蚌埠市总工会：你说的这可能是维权方面的了。 

ＣＬＢ：对，就是工会权益保障部，是吧？ 

蚌埠市总工会：对对对。 

ＣＬＢ：哦，那可能是，如果要是代理的话。那我想说的是，咱们这个劳动和

经济工作部负责安全生产，那外卖小哥在参与公司主办的团建活动期间，不幸

身亡了。那这事涉及到一个，就是员工他到底在参与公司活动期间受伤，甚至

这个生命危险…… 

蚌埠市总工会：他这个是意外还是什么啊，还是工伤啊？ 

ＣＬＢ：看这个报导里面说的是，他们团建活动是有一个去登山，所以他最后
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就没回来。然后最后出去找，发现已经在山里面已经没有了生命体征，最后就

去世了。 

蚌埠市总工会：他这个可能跟那一块有关系，跟那个应急那边有没有关系啊？

他这个属于意外吗？工伤？ 

ＣＬＢ：对，因为他是在那个，参加公司的团建活动期间…… 

蚌埠市总工会：他这属于工伤啊。 

ＣＬＢ：应该是属于工伤吧，就是从咱们工会的劳动和经济工作部的角度来

说？ 

蚌埠市总工会：他这肯定从区里面，我估计从区里面，他区里面他有这个权力

的。 

ＣＬＢ：对，但是他…… 

蚌埠市总工会：他区应急，区，可能区里面他就解决了啊。 

ＣＬＢ：但是他们这个家属最后找公司，公司根本就，说是什么呢，说他跟公

司没有劳动关系。他是理由就说是，这个外卖小哥李卓然是单独注册的个体工

商户，所以这公司就不承认劳动关系，那…… 

蚌埠市总工会：你是哪个单位的啊？ 

ＣＬＢ：我这是中国劳工通讯，我姓韩。 

蚌埠市总工会：劳工通讯？ 

ＣＬＢ：对。这些报导，咱们工人日报还有安徽工人报，都有过报导啊，咱们

这边市总的劳动经济工作部没听说过这个案件啊？ 

蚌埠市总工会：我们没有听说过这个案件。他可能牵涉到后期维权，维权可能

是法律权益保障部那一块。 

ＣＬＢ：哦，那那个，这里我在看咱们总工会的消息说，这是 2019 年 8月，咱

们蚌埠市总工会就成立了网约送餐行业工会联合会，而且成立不到一个月以

后，9月份这联合会就代表送餐员跟三家网约公司签了这个叫什么啊，全国首

份网约送餐行业的集体合同。这个您有看过这份集体合同吗？ 

蚌埠市总工会：哦，集体合同这一块，可能是基层工作部那一块吧。 

ＣＬＢ：对，我知道。其实我也是在全网搜遍了都找不到这份集体合同的文本

和内容。我想知道就是，如果这份全国首份网约送餐行业集体合同，那里面应

该有一些条款是用来约束搞清楚劳动关系的吧。就是说，外卖员他跟谁有劳动

关系…… 

蚌埠市总工会：你可以联系一下基层工作部，他们可能有具体的这个内容。 

ＣＬＢ：基层工作部？ 

蚌埠市总工会：对。 

ＣＬＢ：那外卖员的安全生产，比如说在工作当中发生意外什么，这一类的，

那这些工作应该是咱们这边做吗？ 

蚌埠市总工会：安全生产是我们这一块的。 

ＣＬＢ：对，我为什么提到这个全国首份网约送餐行业集体合同呢？就是说我
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理解啊，如果在这当中涉及到安全生产的部分的话，咱们蚌埠市总工会劳动和

经济工作部应该有参与这个全国首份送餐行业集体合同。涉及劳动安全这部分

的，安全生产这部分的内容，咱们应该有参与吧？ 

蚌埠市总工会：你这块的，这个事情我还不知道，我问一下领导他知不知道这

个事情。 

ＣＬＢ：就是您是咱们劳动和经济工作部的，您不是咱们负责人啊？ 

蚌埠市总工会：我不是负责人，对。 

ＣＬＢ：哦哎呀。对不起，还没请教贵姓啊？ 

蚌埠市总工会：免贵姓赵。 

ＣＬＢ：小赵。 

蚌埠市总工会：嗯。 

ＣＬＢ：那像这种就是说，咱们这边蚌埠这边，就刚才提到的那个网约送餐行

业集体合同，这是全国首份，而且还获得了 2019年到 2020年期间全总的全国

十佳集体合同文本。按说，这么大的动静，获得这么高的殊荣，咱们总工会上

下应该都知道吧？ 

蚌埠市总工会：啊，这个你可以咨询一下我们那个基层部，基层工作部。 

ＣＬＢ：基层工作部，是负责工会组建的？ 

蚌埠市总工会：对对对。 

ＣＬＢ：但是像这种，行业集体合同里面的文本，涉及到劳动安全什么之类的

这些，包括在送餐员，他们的劳动关系……如果在工作期间要是受伤啊或者什

么之类的，算不算工伤，这些应该是跟咱们这部门有关吧？ 

蚌埠市总工会：他那个集体合同里，我现在我也不知道具体什么情况，我跟领

导汇报以后再跟你回话。 

ＣＬＢ：哦好的好的，那另外一个，还有一个问题，对不起啊。 

蚌埠市总工会：没事。 

ＣＬＢ：就是我看今年咱们这个《安徽工人报》今年 10月 21号有一个报导

说，咱们市总工会决定加大投入，其中就是包括一项就是什么啊，要投入 30万

元，建成五个司机之家、然后四个骑手驿站。那么这部分的，司机之家和骑手

驿站，是不是跟咱们这部门的工作有关啊？ 

蚌埠市总工会：还是，这不是我们这块负责的。 

ＣＬＢ：不是咱们劳动和经济工作部啊？ 

蚌埠市总工会：对对对对。 

ＣＬＢ：哎呀，那咱们劳动和经济工作部，涉及到外卖员这部分的安全生产，

具体来说是做什么呢？如果不参与这个集体合同啊，什么骑手驿站…… 

蚌埠市总工会：这个，我会跟领导汇报一下后再跟您回话，好不好？ 

ＣＬＢ：哦，我就是说，咱们平时的工作啊。您作为，小赵啊，您是蚌埠市总

工会劳动和经济工作部工作人员，那平时，比如说在您的工作内容当中，涉及

到骑手的劳动安全生产什么之类的，那这些咱们这边是参与什么呢？ 
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蚌埠市总工会：你这一块的，我汇报下后再跟你回话啊。你具体讲的这块合同

啊什么的，我都没看到，好不好？ 

ＣＬＢ：你没看到过这个行业集体合同啊？ 

蚌埠市总工会：对对对。 

ＣＬＢ：所以对这个行业集体合同里面的，涉及安全生产的条款也不一定了

解？ 

蚌埠市总工会：是的，你要具体情况你可以咨询一下，咨询一下基层工作部，

好吧。 

ＣＬＢ：基层工作部？ 

蚌埠市总工会：好。 

ＣＬＢ：好的。请问咱们这个部的领导怎么称呼、贵姓啊？ 

蚌埠市总工会：也姓赵。 

ＣＬＢ：也姓赵？ 

蚌埠市总工会：对对对。 

ＣＬＢ：怎么称呼呢？我如果要是下次打电话过来，我可以找他。 

蚌埠市总工会：我跟他汇报以后给你回电话，因为你说你是劳工通讯的，对

吧？ 

ＣＬＢ：对对对。 

蚌埠市总工会：对，我们会和你联系的。 

ＣＬＢ：好的，行。那谢谢你啊，小赵。不好意思打扰你。 

蚌埠市总工会：没事没事，没关系。 

ＣＬＢ：好，再见啊。 

蚌埠市总工会：好，再见。 

 

 

第二通电话  蚌埠市总工会 职工服务中心 

ＣＬＢ：喂，请问是蚌埠市总工会权益保障部吗？ 

蚌埠市总工会：不是权益保障部啊。 

ＣＬＢ：哦，您这儿不是权益保障部啊？ 

蚌埠市总工会：不是。 

ＣＬＢ：啊，这个在网上登的这个电话号码是权益保障部啊，请问咱们这儿是

什么部门啊？ 

蚌埠市总工会：这是服务中心啊。 

ＣＬＢ：服务中心，就是像职工服务中心啊？ 

蚌埠市总工会：是的。 

ＣＬＢ：哦，那服务中心是不是内容其实也包括向有需要的职工提供这个协助

啊？ 
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蚌埠市总工会：嗯，是啊，困难救助啊。 

ＣＬＢ：哦，困难救助？ 

蚌埠市总工会：嗯。 

ＣＬＢ：比如说维权的什么法律援助之类的，也是在这边吗？ 

蚌埠市总工会：法律援助，对，我们聘请了援助律师，就是，法院，对。 

ＣＬＢ：也就是说，如果职工、员工有需求的话，也是到咱们这边来求助，然

后咱们这边再安排聘请那个…… 

蚌埠市总工会：我们不安排，我们就是推荐他到那个法律援助中心，由援助中

心的律师来给安排…… 

ＣＬＢ：就是咱们工会的法律援助中心，是吧？ 

蚌埠市总工会：不是，是那个，法院，就是那个司法局的。 

ＣＬＢ：哦，所以那咱们工会不是也有法律援助吗？ 

蚌埠市总工会：工会的法律援助就是他们啊。 

ＣＬＢ：哦，就是工会付一笔钱给司法局那边的法律援助中心，然后一年多少

个案子，给工会报上来？ 

蚌埠市总工会：对，我们和他合作的，但是不一定就是我们给钱。对，合作

的，对。 

ＣＬＢ：哦，那是这样啊，有个事儿想请教一下。今年 11月咱们这儿禹会区法

院有个外卖小哥叫李卓然，他在去年参加团建活动期间不幸身亡了。这个案件

呢，公司不承认劳动关系，说他是个体工商户。然后，法院判决这李卓然生前

跟物流公司有劳动关系。就想问一下他这个案子是咱们工会帮助他家属维权的

吗？ 

蚌埠市总工会：这个我不太清楚。这个要不你，我们权益保障部的同志现在在

家呢。 

ＣＬＢ：哦，就是在家隔离还是什么啊？ 

蚌埠市总工会：嗯，隔离，对对。 

ＣＬＢ：哦，现在是阳了，在家隔离？ 

蚌埠市总工会：是是是，对。 

ＣＬＢ：那那个，如果在家隔离应该是病假吧，打电话打扰应该不方便吧。 

蚌埠市总工会：您是哪里啊？ 

ＣＬＢ：对不起，忘记了。我这是中国劳工通讯，我姓韩。 

蚌埠市总工会：哦，劳工通讯。 

ＣＬＢ：对对对，那这个，咱们在家……您说的是咱们权益保障部的负责人

吗？ 

蚌埠市总工会：嗯对。您说的这个事情我不知道，我只是一般的工作人员，我

对这个情况不太了解。 

ＣＬＢ：这个案子闹得很大啊，去年五月份，后来咱们包括《安徽工人报》还

有全总的《工人日报》，还有其他的媒体都有报导啊，这个搞得很大的案件，您
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没听说过啊？ 

蚌埠市总工会：我不太清楚，因为我来的时间不是太长。 

ＣＬＢ：哦，那这个李卓然他生前是“饿了么”这个送餐员，他在不幸身亡以

后，他的家人去找过咱们蚌埠市人大，就是叫什么，蚌埠人大主任信箱，他发

过一个投诉。我还以为，他应该在去人大主任信箱投诉之前，他应该来找工会

求助吧？这个涉及到法律援助啊什么之类的，工亡这种的劳动争议。所以他没

来咱们这个工会这边、职工服务中心来求助过啊？ 

蚌埠市总工会：他没到我们这儿来过。 

ＣＬＢ：哦。 

蚌埠市总工会：他是不是，是这样的，他是不是禹会区的，不知道他区里面有

没有接待过这个事。 

ＣＬＢ：区里面也有职工服务中心吗？还是咱们市里面…… 

蚌埠市总工会：区里面有区总工会。 

ＣＬＢ：对，区总工会。说的什么一点，很多时候我到基层了解这些案件的情

况，绝大部分的工人其实是不知道有区总工会这么一个设置的。那反而是咱

们，像这种市级工会的职工服务中心，倒是有很多员工是了解、是知道的，如

果要求助的话。咱们这儿开门，有那个服务大厅这种的，是吧？ 

蚌埠市总工会：是的。 

ＣＬＢ：对，所以，咱们这个市总的职工服务中心，专门收取这类案件的，没

有收到李卓然？ 

蚌埠市总工会：没有这方面的记录。 

ＣＬＢ：哦，这是去年五月发生的事情，然后这维权已经来来回回一年半了

啊。这也是到今年 11月，咱们禹会区法院才拿出判决来。所以一年半以后，他

们家属维权了一年半啊，咱们工会职工服务中心没听说过这个案件？ 

蚌埠市总工会：他们没有到这儿来。 

ＣＬＢ：那另外一个，我不知道是不是恰当啊。那他现在呢，是咱们禹会区法

院发出了这个判决，认定了这个劳动关系，但是不排除公司方面还会上诉，因

为上诉是公司的权利啦。那就是说，如果公司上诉的话，咱们市总工会的职工

服务中心可不可以主动去找这个李卓然的亲属，就是说，表示一下愿意提供法

律援助，如果要是对方上诉的话。这样也算是工会履责的一个部分啊，您觉得

咱们这儿可以主动去找他们吗？ 

蚌埠市总工会：嗯，因为我们这个职工服务中心啊，是权益保障部下属的一个

单位。所以我们的这个所有的这些，我们的行动都得他们安排。 

ＣＬＢ：哦，所以就是，权益保障部那边负责人，或者是有编制的人，来给我

们这边职工服务中心下一个任务，然后咱们这边，职工服务中心前台这边，没

编制的就开始执行。是不是这么一个？ 

蚌埠市总工会：您说的太对了，我们是在他们的领导下。 

ＣＬＢ：哦，那也就是说这边，那我不知道这个建议是不是恰当啊。就是说，
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如果反向的，咱们作为前台，我这儿给您有这么一个舆情的反应，那你们这儿

前台这职工服务中心是不是可以反向地向权益保障部的有编制的领导们提议一

下，这个案件全国闹的挺大，而且影响也很大，是不是工会可以决定向家属提

供法律援助啊？ 

蚌埠市总工会：向家属提供法律援助，是吧？ 

ＣＬＢ：对，就是反向的啊。就是你们这个……啊对不起还没请教，您贵姓

啊？ 

蚌埠市总工会：我免贵姓何。 

ＣＬＢ：小何，你在今天收到中国劳工通讯的一个电话，一个姓韩的，说是有

涉及到咱们禹会区这边的外卖小哥李卓然去年参加公司活动期间不幸身亡了，

公司不承认劳动关系，结果打官司呢，现在这一年半以后法院判决了。那不排

除公司会提起上诉。那一旦提起上诉的话，那咱们市总工会的权益保障部是不

是应该介入这个案件。就是小何你能不能反向地跟咱们工会权益保障部的领

导，或者是有编制的同事们提出这么一个建议呢？ 

蚌埠市总工会：可以啊，可以。 

ＣＬＢ：那你确定不会影响到你的工作什么的，最后变成是多嘴啊什么，应该

不会吧？ 

蚌埠市总工会：权益保障部，提供什么，提供法律援助，是吧？ 

ＣＬＢ：对，这个外卖小哥叫李卓然。 

蚌埠市总工会：李卓然。 

ＣＬＢ：木子李，卓是卓越的卓，然是当然的然。 

蚌埠市总工会：嗯。 

ＣＬＢ：然后他是去年五月，五月八号出的事。然后今年十一月，禹会区法院

就判决了，说是这个李卓然生前跟这个在青岛注册的这家物流公司存在劳动关

系。 

蚌埠市总工会：嗯，他判决有劳动关系，是吧？ 

ＣＬＢ：对对对。就是我的担心就是说，如果对方……就是因为咱们工会这边

提供法律援助的职工服务中心这边还不知道这个案子，那我就假设咱们其实

是，家属是一年多以来是自己找律师啊什么，自己在打官司维权。那在这个时

候，他们一审已经打赢了，那一旦要是对方要上诉的话，那工会是不是最少可

以从二审，上诉的二审阶段可以介入，提供法律援助？ 

蚌埠市总工会：哦，好的，我来向我们领导反映。 

ＣＬＢ：好的。那小何，咱们这个蚌埠市总工会权益保障部有没有这个直线电

话呢，那这样我可能也可以跟他们那边直接反应一下这个事呢？ 

蚌埠市总工会：有的，但是他们现在没有人在。 

ＣＬＢ：哦，那个，他们办公电话呢，您这儿有吗？ 

蚌埠市总工会：办公电话，有啊。 

ＣＬＢ：就是这个吗？ 
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蚌埠市总工会：不是这个。 

ＣＬＢ：那我留一个他们办公电话可以吗？就是等他们隔离完了我再打回去。 

蚌埠市总工会：行行行，2053297。 

ＣＬＢ：205然后是 3297？ 

蚌埠市总工会：2053297。 

ＣＬＢ：2053297，这是咱们维权部的负责人的直线电话？ 

蚌埠市总工会：权益保障部的电话，他们部门有好几个人呢，但是现在都没有

人，都不在。 

ＣＬＢ：都阳了？ 

蚌埠市总工会：是。 

ＣＬＢ：哦，那那个，咱们权益保障部的负责人贵姓，怎么称呼啊？ 

蚌埠市总工会：姓高。 

ＣＬＢ：姓高啊？ 

蚌埠市总工会：嗯嗯。 

ＣＬＢ：高，怎么称呼呢？ 

蚌埠市总工会：高部长，高玉震。 

ＣＬＢ：玉，宝玉的玉，振是这个雨下边一个辰的振，这应该是个男士，是

吧？ 

蚌埠市总工会：对，是的。 

ＣＬＢ：好的好的，谢谢你了小何。那也麻烦你给高玉震部长也反映一下。如

果咱们市总工会权益保障部能出手的话，我想对家属来说是可以帮到很大的

忙，同时也是咱们工会工作的一个体现啊。 

蚌埠市总工会：嗯嗯嗯，好的好的。 

ＣＬＢ：好的，那谢谢你了，小何，再见啊。 

蚌埠市总工会：好的好的，再见。 

 

 

拨打安徽省总工会基层工作部，无人接听。 

 

 

第三通电话 安徽省总工会 机关党委 

ＣＬＢ：喂，请问是安徽省总权益保障部吗？ 

安徽省总工会：不是，我是省总工会机关党委。 

ＣＬＢ：机关单位啊，这在网上留的电话说是…… 

安徽省总工会：机关党委。 

ＣＬＢ：哦，机关党委啊？ 

安徽省总工会：对。 
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ＣＬＢ：哦，那那个，我在网上看到的是权益保障部的电话是这个啊。 

安徽省总工会：那可能是留错了。 

ＣＬＢ：哦留错了啊。 

安徽省总工会：对，我这是机关党委。 

ＣＬＢ：哦，那咱们机关党委应该是负责整体的工作的吧。就是说，啊对不

起，我还没介绍，我姓韩，我这是从中国劳工通讯打来电话啊。 

安徽省总工会：哦。 

ＣＬＢ：就是看到今年 11月咱们这儿蚌埠这边的禹会区法院就一个外卖小哥的

案件做出判决，他是去年参加公司团建活动期间不幸身亡，然后单位不承认劳

动关系，然后今年 11月法院判决存在劳动关系。那就想了解一下咱们工会是不

是协助这个外卖小哥有参与维权啊？ 

安徽省总工会：这个，我们对于新业态劳动者权益维护啊是有的，但是呢，我

们机关党委对这一块啊，我们是从事机关党建工作，对这一块不是很那个。 

ＣＬＢ：哦，那机关党建，只是在省一级吗，也是包括比如说市一级什么？ 

安徽省总工会：只是在机关里面，不对下面。 

ＣＬＢ：就是在省一级工会机关里面？ 

安徽省总工会：对，只在机关的。只是机关的。不对……党组织关系按照属地

管理。 

ＣＬＢ：那比如说，蚌埠市总工会的机关党建，不是咱们省总工会的…… 

安徽省总工会：不在，蚌埠市委领导下，市直工委领导下。 

ＣＬＢ：哦，所以那，咱们这儿只管省工会的机关党建。 

安徽省总工会：机关，对。 

ＣＬＢ：那是这样，我看到今年 3月 29号的时候，咱们省总工会权益保障部的

部长，他是叫张旭光还有闫彬，还有三级调研员陈国柱，到这个蚌埠市去做一

个调研，然后其中一个调研的内容就是网约送餐行业的用工情况，然后还有集

体合同的签订情况。那就想问一下，咱们省总的权益保障部的调研去到了蚌

埠，那会不会对这个，特别是对这个网约送餐行业的用工情况做一个调查。那

像这种就是，网约送餐这种公司他们强迫这个送餐员登记成个体工商户这种情

况，然后最后不承认劳动关系，就是这方面有没有做调研啊？ 

安徽省总工会：这是业务部门的工作，你讲的这个情况我不太清楚。你还是向

有关部门了解一下，这个业务方面。 

ＣＬＢ：那咱们党建……对，我明白，我明白，就是说，咱们这个党建这边，

也会对这个比如说，权益保障部啊，基层工作部啊，特别是调研，是不是调研

走心啊，是不是走形式走过场啊这种，是不是会有跟进啊？ 

安徽省总工会：我们这一块是有要求，有要求，但是在具体业务上，我们还是

不太那个的。 

ＣＬＢ：对，我就是说啊…… 

安徽省总工会：你要是想了解的话，你可以和他那个部门联系。 
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ＣＬＢ：就是找权益保障部门啊？ 

安徽省总工会：好，我现在有事。对。 

ＣＬＢ：哦，我就是说，咱们这个机关党建工作会不会对各部门，咱们省总各

部门，像这种调研的情况，调研是不是走形式，是不是走心，就是是不是有一

个后续跟进？就是最少比如说到蚌埠这边去，对送餐行业用工情况进行了调

研？但是在那边，外卖小哥却被公司不承认劳动关系，说是个体工商户这种情

况。就是说，这种调研他的实效好像有打折扣这种，就是咱们机关党建会不会

跟进这个情况啊？ 

安徽省总工会：你说的这个情况，我只是听到了你的反映。具体情况是怎么样

的，是不是向你反映的这样，我不是很清楚。你和那个…… 

ＣＬＢ：哦，这是咱们媒体报导的情况。就是中国法院网有对这个做报导，就

是说公司不承认劳动关系，最后禹会区法院，家属得去法院打官司，最后判决

是有劳动关系。与此同时，咱们工会这边的工作…… 

安徽省总工会：有法律，有法院这一块呢，很多东西既然走法律途径了，就有

法律判决。 

ＣＬＢ：我明白，就是说咱们工会这边的履责情况呢。就是说，咱们既然有工

会，对吧，蚌埠市又签订了全国首份网约送餐行业的集体合同，又有网约送餐

行业工会联合会。既然有工会的话，同时这个网约送餐行业这个公司又不承认

劳动关系，那员工又得自己花钱去打官司才能认定劳动关系。我就想了解说，

工会履责的这个范畴在哪儿啊？ 

安徽省总工会：是这样，他这个各级工会啊有各级工会的那个。我这个是机关

单位，我对于他这个业务上我不是很清楚。 

ＣＬＢ：对，我就是说，咱们省总工会的权益保障部部长亲自到蚌埠那边去了

解网约送餐行业用工情况。那在这一块就出现了网约送餐公司不承认劳动关

系，要求送餐员注册成个体工商户这种情况。那从省总工会党建的角度，是不

是……我就是说啊，是不是跟进一下咱们省总工会权益保障部部长张旭光，副

部长闫彬，三级调研员陈国柱在今年 3月去蚌埠调研的时候是不是存在调研不

走心的情况？ 

安徽省总工会：你讲的我们可以考虑。但是这个，你讲的这个情况啊，我现在

只是听到你的一方面的那个，我没法给你回答。 

ＣＬＢ：哦，我也是看到中国法院网对这个案件的报导，还有看到咱们安徽省

总工会的官方网站上有报导说，这个咱们省总工会权益保障部部长张旭光和副

部长闫彬、三级调研员陈国柱，在今年 3 月 29号到 31号，用了三天时间，陪

同全国总工会权益保障部部长殷恰，一起去蚌埠市做这个网约送餐行业用工情

况的调研的。所以那，就是说，这是咱们省总工会的报导，还有中国法院网对

案件的报导。所以，就是咱们从党建的角度是不是应该——我想，咱们省总工

会权益保障部部长张旭光、副部长闫彬，应该都是党员吧？ 

安徽省总工会：对啊，你讲的这个情况，我们会注意。但是呢，这个具体情
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况，我们可以了解。但是我现在，我不知道什么情况，我只听到你一面讲，我

无法跟你回答。 

ＣＬＢ：我明白我明白。那我这里是中国劳工通讯，我姓韩，我叫韩东方。那

算我们中国劳工通讯就这件事情，就是就一个在蚌埠这边的网约送餐员李卓

然，他因工身亡以后，公司不承认劳动关系，那家属还要到省人大、市人大，

要到打官司才能争回来劳动关系。与此同时，咱们省总工会权益保障部的部长

张旭光、副部长闫彬、三级调研员陈国柱，都去陪同全总权益保障部处长，去

蚌埠做这个网约送餐行业的用工情况调查——这两种情况并存。那我们劳工通

讯，中国劳工通讯可不可以提议咱们省总工会负责党建的跟进一下这个事？就

是说，是不是存在调研不走心、形式主义这种情况？我不知道提这么个建议是

不是恰当啊？ 

安徽省总工会：你提的建议我们可以考虑，但是我没法给你回答。 

ＣＬＢ：好，谢谢。 

安徽省总工会：欢迎你提出建议啊。 

ＣＬＢ：当然。对不起，说了这么久，还没请教，您贵姓啊？ 

安徽省总工会：我姓张。 

ＣＬＢ：张，您是咱们这个部门的负责人，是吧？ 

安徽省总工会：不算负责人。 

ＣＬＢ：那您怎么称呼啊？ 

安徽省总工会：你讲的事情，我已经记下来了。第二呢，后续我们会向有关方

面了解一下。 

ＣＬＢ：好的、好的。 

安徽省总工会：但是你讲的这个东西都是你讲的，我没法给你回答。 

ＣＬＢ：哦，那请问咱们这个部门好像应该是有电邮，我能不能把相关的信息

给您发电邮发过来啊？ 

安徽省总工会：我年龄大了一点，我不大用这个东西。 

ＣＬＢ：明白，那咱们省总的各部门在网站上其实是有电邮的，您这是什么部

门啊？ 

安徽省总工会：对，他这个我们有一个更新，他有这一块的。 

ＣＬＢ：咱们党建的话是？ 

安徽省总工会：你要有什么反映的话，你可以在那里反映。 

ＣＬＢ：那负责党建的部门，具体是什么部门，怎么说？ 

安徽省总工会：就是我们机关党委。 

ＣＬＢ：机关党委？ 

安徽省总工会：对。 

ＣＬＢ：好的好的，谢谢您了，张先生。 

安徽省总工会：不客气。 

ＣＬＢ：我到时候看看找到一个方法，我把相关的这些文字资料、官方的报导
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我给您发过来，好吧？ 

安徽省总工会：好。 

ＣＬＢ：谢谢谢谢，再见啊。 

安徽省总工会：再见。 

 

 

 

 


